

"El cuerpo, belleza e idea de lo femenino": Continúan actividades por el 8M en la UAA



BOLETÍN 95 "El cuerpo, belleza e idea de lo femenino": Continúan actividades por el 8M en la UAA

- La rectora de la UAA destacó la importancia de reconocer y celebrar el trabajo realizado por las mujeres a lo largo de la historia, con un enfoque reflexivo y de gratitud hacia las que allanaron el camino para los avances actuales.
- La conferencista compartió la importancia de cuestionar los estándares de belleza impuestos por la sociedad y cómo estos afectan la percepción del cuerpo femenino.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes continuó con las actividades conmemorativas por el Día Internacional de la Mujer (8M) con una caminata simbólica y una conferencia a cargo de la Dra. Paola del Rocío Villalobos Cárdenas, titular de la Dirección de Psicología del Poder Judicial del Estado.

El evento, realizado a través del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades de la UAA en conjunto con la Red Universitaria de Mujeres (RUM), reunió a estudiantes, académicos y población en general, quienes participaron activamente en una reflexión profunda sobre los desafíos y avances en la lucha por la igualdad de género.

Durante esta jornada, la rectora de la UAA, Dra. Sandra Yesenia Pinzón Castro, destacó la importancia de reconocer y celebrar el trabajo realizado por las mujeres a lo largo de la historia, no de manera triunfalista, sino con un enfoque reflexivo y de gratitud hacia las que allanaron el camino para los avances actuales.

Este reconocimiento, comentó, no solo honra a las mujeres que han abierto espacios en áreas fundamentales como la política, la educación, las artes, el trabajo y la ciencia, sino que también constituye una forma de sororidad, visibilizando el esfuerzo y sacrificio de quienes han luchado por la igualdad de género y los derechos humanos. "Debemos celebrar no en el sentido de 'echar las campanas al vuelo', sino de reconocer y aplaudir el inmenso trabajo y los pasos avanzados por nuestras predecesoras" expresó.

Sin embargo, también subrayó que, a pesar de los avances logrados, el trabajo aún no está terminado. En un contexto político marcado por la polarización y la ascensión de posturas extremistas, tanto de derecha como de izquierda, existe el riesgo de que se pongan en peligro los logros alcanzados. Advirtió que los conflictos radicalizados tienen el potencial de retroceder en el camino hacia la igualdad y la paz, afectando no solo los derechos de las mujeres, sino también los derechos humanos en general.

La Dra. Paola Villalobos, por su parte, ofreció la conferencia titulada "El cuerpo: belleza e idea de lo femenino", donde compartió la importancia de cuestionar los estándares de belleza impuestos por la sociedad y cómo estos afectan la percepción del cuerpo femenino. A lo largo de su intervención, la Dra. Villalobos hizo un llamado a todos los presentes a reflexionar sobre el futuro del feminismo y el papel que cada uno debe desempeñar en la lucha por la igualdad.

Asimismo, la conferencista presentó, entre otros datos, información sobre la insatisfacción corporal entre las mujeres, señalando que entre el 20% y el 40% de ellas están insatisfechas con su cuerpo. Además, reveló que siete de cada 10 mujeres se sienten insatisfechas con su imagen corporal y que un 84% de las mujeres no está conforme con su cuerpo. Estos indicadores reflejan el impacto negativo de los estándares de belleza impuestos por la sociedad y la presión constante que enfrentan las mujeres para ajustarse a estos ideales.

Cabe destacar que la caminata conmemorativa se llevó a cabo previo a la conferencia, partiendo del pasillo del edificio 2 de Ciudad Universitaria, hacia el auditorio Ignacio T. Chávez. A través de este tipo

de actividades la máxima casa de estudios del estado continúa promoviendo espacios de reflexión y concientización sobre los derechos de las mujeres y la importancia de seguir avanzando hacia una sociedad más justa e igualitaria.

---000---

Ciudad Universitaria

8 de marzo del 2025